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24日一早，涧西区的程女士便匆匆赶到航空
城会议中心，这已经是她近期听的第三场小升初政
策分析预测会了。9时许，记者到达时，现场已有四
五百名家长，一家大型教育连锁机构的老师，正在
对目前我市民办小升初招生政策进行分析，并对明
年招生政策进行预测。

“继银川、宝鸡、江苏、湖南等省市之后，呼和浩
特、杭州等城市也于近日明确了民办小升初全面摇
号政策。根据教育部的规定和各地情况，我们预测
洛阳明年实行公、民同招和全面摇号的可能性非常
大。”该机构相关负责人说，公、民同招，通俗地讲就
是，公办学校与民办学校同步招生；全面摇号则专指
民办学校——当民办学校报名人数超过招生计划
时，全部实行摇号录取。

我市公办初中招生，实行的是划片入学，往年一般在
民办初中之后招生。如果实行公、民同招，就外地经
验来看，可能影响到部分学生的划片，尤其是本来能
被划到优质初中的学生，但具体影响大小，每个城市
不同，要等具体政策出来后才能判断。

我市民办初中招生，2018年之前，采取的是小
升初综合素质测评；2019年，招生方式调整为摇
号+面谈，两种方式的录取比例分别为25%、75%；
明年预计再次调整，实行全面摇号。

记者走访发现，和该培训机构一样，学而思
等教育机构也于近日召开过类似家长会，推断
明年民办初中招生可能实行全面摇号。个别机
构已经对寒假课程进行调整。以通济街政和路
一培训机构为例，以前该校区只有小学数学辅
导课，现在开始针对初中分班考试，分别增了
语文、英语课程；此外，还有一些只做小升初
备考的机构也在逐步调整学科辅导方向。中
州中路邮政大厦附近一小型培训机构负责

人黄女士说，机构
已经在着手调整课
程，开设了初中课
程辅导。

年民办初中招生

那么，2020年小升初招生政策
确定会调整吗？

“预计会有调整，接到省教育厅
的通知后，我们将严格按照上级要
求制定细则。”市教育局相关负责人
说，今年6月，中共中央、国务院印发
的《关于深化教育教学改革全面提
高义务教育质量的意见》（以下简称
《意见》）明确指出，各地要将民办义
务教育学校招生纳入审批地统一管
理，实行公办、民办同步招生，超过
招生计划的民办学校要摇号录取，
并在2020年的招生入学工作中全面
落实到位。

11月14日，教育部相关负责人
在一个小升初违规招生的新闻通气
会上再次强调，要落实公、民同招和
全面摇号。此外，教育部还将召集
各省负责人带着方案草稿到北京，
针对突出问题探讨交流，并在年底

前出台具体措施。
对于我市具体政策的出台时

间，市教育局相关负责人推测会在
2020年春季。

“全面摇号是义务教育发展的
大势所趋，在这样的大环境里，家
长们要做的就是调整好心态，帮孩
子做出更加长远的规划，选择真正
适合孩子的教育。”我市社会学者
安锋说，或许在不远的将来，那些
家门口的公办学校会更受青睐，而
民办学校也会将更多精力从争夺
生源转向特色建设，双方迎来共同
的春天。

针对可能实施的小升初新政，
你怎么看？如果全面摇号，你会继
续让孩子上辅导班吗？本报调查显
示，60.12%的人支持小升初新政，但
也有39.88%的人对此表示担忧。

“如果实行新政，我举双手赞
成！”北二分六年级学生的家长苗晓
峰说，孩子学习一般，一年级到四年
级没有上过辅导班，英语、奥数都没
有学过。到了五年级，周围的孩子
都开始准备小升初，他也被焦虑裹
挟了，为孩子报了专门针对小升初
的培训班。“进入六年级，几乎每个
月都参加教育机构组织的考试，因
为听说能推荐上热门初中。虽然知
道不靠谱，但还是会让孩子参加，生
怕错过任何机会。”苗晓峰说，如果
实行全面摇号，他就能松口气了，

“大家都拼运气，孩子能把更多时间
放在课外阅读、兴趣发展上。”

“从教育均衡、学生减负的角度
看，新政可防止民办学校掐尖招生、
抢夺优质生源，也能让一部分优质
生源回流到公办学校，这对提高教

学质量很有帮助。”西工区一公办初
中副校长说。

“作为民办学校，我不是特别赞
成全面摇号。”伊滨区一热门民办学
校招生负责人说，2019 年实行面
谈+摇号方式招生后，约有30%摇号
录取的学生跟不上教学进度，最终
导致部分学生转学。如果明年实行
全面摇号，学生生源质量必然参差
不齐，这会让学校在分层教学、管理
等方面投入更多精力，这不仅是对
新生的挑战，也是对学校的挑战。

“优质教育资源有限，即便小升
初全面摇号，中考、高考却还是择优
录取的。”西工区双语实验小学家长
冯女士说，她对全面摇号不看好。
她家孩子一直上着辅导班，英语、数
学都是班里最好的，“拼运气终究不
是长久之计，该学的还是要学”。

本报调查还显示，如果实行新
政，51.16%的家长依然会让孩子上
辅导班。“因为从长远来看，升学、就
业压力大的本质没变。毕竟，求学
路上不止有小升初。”冯女士说。

我市小升初招生政策 有望明年春季出台

民办初中招生全面摇号 六成受访者表示支持

多家教育机构开始调课
暗示家长“作两手准备”

或将全面摇号
2020

具体细则预计明年春季出台
□首席记者 焦琳 实习

生 郗望

“明年民办小升初会全面摇号吗？”“会
不会像外地一样，公办、民办同时招生？”……
最近，多地调整小升初招生政策的消息，引发洛
阳家长强烈关注。距2020年小升初只剩200
多天，《洛阳晚报》记者发现，为应对全面摇号，我
市一些教育机构已对课程进行调整。市教
育局相关负责人表示，会严格按照国务
院、教育部及省教育厅要求，对明年

民办初中招生方案进行调整，
具体招生细则预计明年

春季出炉。
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